

EL CORREO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en provincias, 5 pesetas el trimestre; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto: 5 céntimos. Precios de los anuncios: 25 céntimos la línea.

MADRID.

Martes 27 de Julio de 1880.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid: en la administración de El Correo, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes.

NÚM. 145.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.—Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y todos los puertos del Pacifico. 1.045 reales en 3.ª desde Madrid á Montevideo y Buenos-Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA TARDE.

Los históricos.

Como realmente el antiguo partido moderado viene desde la restauracion sufriendo tantas desmembraciones, indicándose ahora otra nueva, que es la que podría acusar la supuesta actitud del señor conde de Puñonrostro, varios periódicos, llevados de la fuerza de las cosas, excitan á los moderados á que nos referimos, para que dejándose de repulgos, entren en las filas ministeriales, contribuyendo con su tendencia á vigorizar la política conservadora del Sr. Cánovas.

Tal es la cuestion que recoge anoche *El Diario Español*, consagrandole estas palabras:

"Si se resuelven á salir de su inactiva actitud, no será ciertamente porque les seduzca la idea de alcanzar una recompensa grande ó pequeña: es sin duda porque se han convencido de que su quietismo y su inmovilidad no conducen á nada bueno ni aprovechan para nada á la patria: porque están convencidos de que las doctrinas del antiguo partido moderado no pueden prevalecer ni fructificar en estos tiempos, ni con permanecer fieles á ellas servirán á la monarquía y á la nacion.

Por eso tal vez habrán pensado que deben hacer algo, y necesitan salir de su letargo tomando una resolucio que traiga alguna utilidad á la patria.

Y llegado este caso, lo más natural es que vengán á ofrecer su concurso y su apoyo al partido que más garantías de orden y de paz ofrece al país y se resuelvan al fin á seguir el ejemplo de muchos de sus correligionarios, que al prepararse el gran suceso de la restauracion tomaron campo en el único partido que mejor se conformaba con sus antiguas ideas, aunque de ellas no habrá aceptado sino aquellas que podian ser firme garantía de orden y conciliacion."

Verdaderamente que no falta razon á *El Diario Español*, por más que estas cosas no las hacen nunca impunemente los gobiernos. Los que no piensen perfectamente como el Sr. Moyano; los que tengan ciertas inclinaciones á entenderse con los ministeriales, si quieren hacer pesar sus ideas, deben corresponder á los ruegos de *El Diario Español*.

Verdad es que cuando ingresen, la tendencia ultra-conservadora de la situacion se habrá reforzado; verdad que tarde ó temprano habrá de sentirse esta tendencia en las cuestiones parlamentarias, políticas y religiosas, pero por de pronto deben herrar ó quitar el banco; y si el gobierno les abre los brazos, cándidos serán los moderados á que nos referimos si no se dejan abrazar.

Reformas en la enseñanza.

Muy en breve publicará la *Gaceta* el decreto sobre enseñanza de que ya tienen noticia nuestros lectores, con motivo de la discusion del proyecto que sometió el ministro del ramo á la aprobacion del Consejo de Instruccion pública, y en el que éste introdujo algunas modificaciones.

Todas las medidas que se adopten para formalizar los estudios y garantizar los provechosos frutos de la enseñanza, serán dignas de elogio, siempre y cuando tengan virtualidad suficiente para difundir la instruccion y logren hacerla más sólida y profunda.

Para ello hay que inspirarse en dos principios.

Es preciso que la enseñanza oficial deje de ser una vana fórmula; que esté á la altura de los progresos de la ciencia; que se abandonen ciertas prácticas rutinarias; que se enseñe, no para cobrar, sino para instruir, y que se aprenda, no para pasar, sino para saber.

La mision del profesorado es una mision altísima. El que la desconozca, el que no se halle penetrado de los deberes que impone y de la inmensa responsabilidad que su ejercicio entraña, es incapaz, de todo punto inepto para el desempeño de tan honrosa profesion. Para regenerarla, lo primero que hay que hacer es enaltecerla.

La enseñanza exige en el que la dá algo más que la aptitud probada ó el conocimiento de una asignatura; exige amor á la ciencia y ese espíritu de caridad hijo del saber y la ilustracion que estrecha poderosamente los vínculos entre el maestro y el discípulo. Esta union precisamente es uno de los fines en que han de inspirarse las reformas que se hagan en la enseñanza.

La accion del Estado se pierde y debilita por efecto de su difusion, parece que se pierde en los limbos de su universalidad.

El celo de los gobernantes no tiene más eficacia que la fuerza de una ley de general aplicacion, y la ley ni puede descender á detalles ni trasciende de la esfera de los hechos para penetrar en la conciencia y despertar en ella el amor al deber y la codicia de su cumplimiento. Esto es obra de la vocacion. La vocacion al profesorado es tan esencial como el saber para los fines de la enseñanza.

En cuanto á los alumnos, podría decirse que todos sus derechos radican en uno solo: el derecho á la instruccion y á la comunicacion de la verdad. Si el discípulo es el primero en desconocerlo, la ley no es opresora cuando trata de darle lo que le pertenece, aunque para ello le imponga restricciones.

Cuando no existe por parte del alumno el deseo de saber y la innata propension al estudio, hay medios de despertar en él esas aficiones nobilísimas, y aun de fomentarlas, sustituyendo á la pena los estímulos del amor pro-

prio y los alicientes de la emulacion. Este es otro de los principios á que anteriormente aludimos. Tal vez á algunos parezca fútil. Nosotros, que hemos visto y palpado sus ventajas, lo creemos convenientísimo y de necesaria aplicacion.

Hay otro género de restricciones que tienden á reglamentar la enseñanza en relacion con las materias que constituyen su objeto, tales como el orden de prelación de las asignaturas y el tiempo que ha de invertirse en su estudio y exposicion, segun su naturaleza, sus límites é importancia.

La enseñanza ha de estar á la altura de los progresos de la ciencia, y debe, por tanto, decretarse su ampliacion á medida que lo exigen las conquistas del saber y los adelantos de la investigacion, sobre todo en las ciencias físicas y naturales que se nutren con la sávia de la experiencia y se formular con los resultados del procedimiento inductivo. De este género son las reformas que se introducen en el consabido decreto.

Para el examen de ingreso en el segundo periodo, se exigen principios y ejercicios de Aritmética y Geometría, y francés, inglés ó alemán, y se refunden las asignaturas de Historia natural y Fisiología é higiene, debiendo emplearse por lo menos cinco años en el estudio del bachillerato.

La facultad de ciencias dividida en tres secciones: físico-matemáticas, físico-químicas y naturales, comprende estudios comunes á todas ellas, en que deberán invertirse dos años por lo menos, aparte del periodo de la licenciatura, en cada una de ellas, que es de tres años por lo menos y uno el del doctorado. Se amplía la física y se establecen ejercicios prácticos.

La facultad de medicina, en la que se refunden los estudios preparatorios, no podrá estudiarse en menos de seis años, dada la extension é importancia de sus asignaturas y el orden que entre las mismas se establece.

En la de farmacia, que no podrá cursarse en menos de cinco años, y la de filosofía y letras apenas se introduce alguna innovacion, y en la de derecho se refunden las asignaturas preparatorias, se sustituye la de ampliacion de derecho civil por un segundo curso de la misma asignatura, á imitacion de lo establecido para la de derecho romano, reforma que querdamente habian adoptado en la práctica algunos profesores.

Desde el año próximo, en que empezará á regir el decreto sin efecto retroactivo, podrán adquirir validez académica los estudios libres de todos los grados, se dividirán en secciones las clases numerosas y se aplicará como correccion disciplinaria la suspension de exámenes en el periodo ordinario. Hé aquí todo. Como verán nuestros lectores, ni la cosa tiene la importancia que se le dió en un principio, ni merece la pena de que se hubiera ocupado tanto de ella la prensa. Lo de ampliacion de los cursos en varias facultades hará muy poca gracia á los alumnos, ansiosos de abandonar las aulas; pero bien mirado, es una medida prudente que redunda en beneficio de los mismos estudiantes. ¿Qué consiguen, en efecto, con tener el título de abogados ó médicos á los diez y siete años? Saber poco ó nada, agostarse en flor y desesperar bien pronto. Todo en el mundo es gradual y progresivo, y no hay nada que perjudique tanto á los jóvenes como la falta de plan y la volubilidad de sus propósitos.

Los comités.

En la reunion ayer tenida por el comité local constitucional del Hospicio, para responder á la circular de la comision directiva, el Sr. Abascal, como presidente, propuso con claridad la cuestion, resultando, segun *El Imparcial*:

1.º Que el comité citado no tiene hecho ningun trabajo preparatorio para las elecciones que se avacian.

2.º Que las últimas elecciones generales y los trabajos que han comenzado á hacer los agentes ministeriales, hacen presumir que la accion del gobierno ha de pesar fuertemente sobre el cuerpo electoral.

3.º Que por estas razones el comité entiende que, contando, como cuenta el partido liberal, con elementos en la opinion, no puede, sin embargo, acudir en tales condiciones á la lucha, por lo cual opina por la abstencion."

El Liberal añade que no obstante estas resoluciones, se acordó que el comité pasaría por lo que acordase la junta directiva; lo cual es favorable por cierto á la discrecion del comité.

Ya hemos dicho varias veces, que nadie tiene ganas de batallar, por el estado en que se encuentra la opinion; y que las resoluciones de los comités, sean las que quieran las razones alegadas, hay tambien que verlas bajo aquel punto de vista.

Si á los ministeriales se les quitaran los elementos oficiales, siempre preparados, y se les dejara reducidos á las simpatías puramente de partido, les pasaria lo propio, quizá más acentuadamente.

Conviene decir las cosas con sinceridad. Se ha abusado tanto, que pocos prestan ya atencion á la lucha electoral. Este estado de la opinion pasará; pero mientras pasa, el marasmo tiene explicacion natural.

Fiestas en Santiago.

Nuestro colega *El Imparcial* continúa publicando telegramas de estas fiestas, que este año son más suntuosas que de ordinario, por ser año de jubileo. Ya dijimos ayer que el tem-

poral habia deslucido las ferias é impedido las corridas de toros del día 25, y hoy debemos añadir que la lluvia imposibilitó las iluminaciones.

El baile, en el Casino, tenido el día 25, muy brillante y muy concurrido.

En la funcion de la catedral ha oficiado de pontifical su eminencia el patriarca de las Indias. Predicó su ilustrísima el obispo de Oviedo.

Se han repartido 2.000 libras de pan á los pobres.

Ayer, habiendo mejorado el tiempo, se verificó, á las diez de la mañana, la adjudicacion de premios á los ganados, en la huerta de San Clemente. Todos los grupos han obtenido premios, excepto el de cerda.

Tambien ayer pudo tener lugar la suspension corrida de toros, que ha estado solamente regular. Los telegramas dicen que Canales y Vargas fueron llevados á la enfermería; el uno con un brazo dislocado, y el otro con una contusion en la cabeza. Cara-ancha, ha cumplido.

Han vuelto á reanimarse las ferias; y el haber levantado el tiempo, da un alegre aspecto á las fiestas y á la ciudad.

Nuestra colega *El Globo* publica tambien extensas y muy curiosas noticias telegráficas de estas fiestas: habla de las iluminaciones, fijándose especialmente en la de la Universidad; de la asistencia de peregrinos, y de otros pormenores, que revelan el singular entusiasmo con que los gallegos celebran las fiestas del Apóstol.

Absolucion de Boet.

Hé aquí lo que sobre este hecho dice *El Siglo Futuro* de anoche, insertando un telegrama del día 26:

"MILAN 26.—Don Cáslo recurrió de casacion contra la absolucion de Boet.

Boet, nuevamente oculto, es buscado en vano. Está concluida la instruccion del proceso entablado por Brasca contra Erdavide.

La prensa moderada censura la absolucion de Boet.

La prensa radical abandona á Boet y declara que ha sido un proceso político."

Precisamente, con un espíritu diametralmente contrario, escribe *El Secolo*, periódico que se publica en la ciudad donde se ha seguido la causa, de cuyo periódico tomamos estas impresiones que pintan el acto en que se pronunció el veredicto absolutorio:

"Boet entra. Está pálido, como de costumbre, pero conserva su aspecto firme y seguro.

El canciller lee el veredicto.

Presidente: En virtud de la declaracion del jurado, lo proclamo absuelto de la acusacion, y como no está detenido por otra causa, asimismo le declaro libre.

A estas palabras, el público, que se ha contenido hasta este punto, prorrumpe en aplausos.

—¡Viva! ¡viva!—se grita por todas partes.

Las mujeres agitan los pañuelos y responden tambien á los gritos: los hombres se levantan de las sillas y agitan los sombreros.

El presidente quiere hablar. Advirtiéndose que dice algo de la parte civil; pero sus palabras no pueden vencer ni suspender los rumores del público, y el presidente, viendo que sus esfuerzos por hacerse entender son vanos, coge su sombrero, y grita:

—El proceso ha terminado; queda cerrada la audiencia.

Los aplausos se renuevan más fuertemente. La escena es indescriptible.

—¿Y Boet?

Boet, frío y tranquilo, de pié dentro de la verja de los acusados, que todavía no se ha abierto, saluda con el sombrero á la multitud y se inclina ligeramente de tiempo en tiempo.

Fuera le esperaba la muchedumbre, que deseaba saludarlo libre. La calle de San Primo estaba en toda su extension ocupada. En un instante vemos correr la multitud hacia el Naviglio.

Boet, para sustraerse á la demostracion, salia por la parte del archivo del Estado.

El coche en que debia salir queda en medio, y por poco no vuelca en el Naviglio.

Boet sale del palacio entre sus abogados Ronchetti y Campi. Tambien á éstos toca su parte en los aplausos.

La multitud sigue de lejos el coche y no cesa en sus aclamaciones."

El periódico italiano concluye estas pinceladas, diciendo que ha oido que de los doce jurados, uno e fueron favorables á la absolucion, y uno contrario.

Fenómenos naturales.

Los terremotos que han tenido lugar estos últimos dias en el archipiélago Filipino, habian sido precedidos, por lo que vemos en los periódicos de Portugal, por otro digno de figurar en las novelas de Julio Verne, que tuvo lugar á principios de este mes en la isla de San Jorge, del archipiélago de las Terceiras, perteneciente á esta nacion.

Hallábase cultivando patatas una porcion de isleños, cuando oyeron un ruido espantoso é inexplicable, que les obligó á abandonar el trabajo y huir despavoridos de aquel sitio. Calmado el terrible ruido, y repuestos del susto los trabajadores, se decidieron á volver á sus faenas; pero la sorpresa que comenzó á apoderarse de ellos al examinar aquellos terrenos y no encontrar rastro ni señal ninguna que les marcara los accidentes superficiales del que buscaban, apesar de haber andado lo suficiente para dominarlo con la vista, subió de punto convirtiéndose en espanto, al observar á manera de dique flotante, y á una distancia de 500 ó 600 metros de la costa el famoso patatar.

El enorme pedazo separado de la isla de San Jorge por efecto del fenómeno que estamos relatando, mide una superficie de 14 000 metros cuadrados, forma con esta un profundísimo

canal y conserva la misma orientacion que cuando toda formaba una sola superficie.

Lo más curioso del caso es que seis ovejas que pastaban cuando se verificó el fenómeno, en el pedazo desprendido, no sufrieron el menor accidente, encontrándose despues todas ellas vivas.

La única desgracia que hay que lamentar es la desaparicion de una niña de 12 años, cuya suerte se ignora completamente.

Algunos portugueses, curiosos de conocer por sí la exactitud de estas noticias, han ido á visitar el archipiélago y paseado la nueva isla con que ha dotado á la nacion un fenómeno natural.

El hierro en España.

El periódico inglés *The Iron* ha publicado en su número de 7 de Mayo un artículo muy curioso acerca de España, del que tomamos algunas cifras que son interesantes.

España consume anualmente en números redondos 285.000 toneladas de hierro, que se reparten como sigue:

	Toneladas.
Conservacion de los ferro-carriles existentes.....	50.000
Nuevos ferro-carriles y tranvías...	100.000
Wagones, etc.....	50.000
Puentes y obras públicas.....	20.000
Marina mercante.....	10.000
Idem de guerra.....	15.000
Hierros comerciales.....	40.000
Total.....	285.000

Hay que añadir á esta suma unas 40.000 toneladas de hierro colado para el beneficio de los minerales de cobre.

Para satisfacer todas sus necesidades, España no produce más que 50.000 toneladas de hierros; no posee ninguna fábrica de acero, y obtiene el hierro por medio de algunas forjas catalanas que aun existen y algunas forjas Tourangina.

Actualmente existen 45 altos hornos, de los cuales sólo estaban encendidos 15 en el año 1879; de éstos, 8 marchan con cok y otros 8 con carbon vegetal; 3 de los de cok producen 21 toneladas anuales y los otros 5 son tan antiguos, que no producen en junto más que 15.000 toneladas.

Es, pues, un asunto de interés el aumentar considerablemente los medios de produccion de este país y al efecto van á abrirse pronto importantes fábricas en las inmediaciones de Bilbao. Los dos hornos altos que se han construido, producirán por sí solos más que los 8 reunidos que existen actualmente. Se habla tambien, aunque de un modo más vago, de la construccion de fábricas de hierro en la provincia de Córdoba y en los alrededores de la cuenca carbonifera de Puertollano, y además se dice que en la provincia de Huelva se establecerian altos hornos destinados á producir el hierro colado necesario para la precipitacion del cobre que se encuentra al estado de piritas unidas al mineral de hierro.

Es digno de notarse que, á pesar del importante consumo que hace España de carriles de acero, no existe ni una sola fábrica de este metal, y que los carriles viejos todavía haya necesidad de exportarlos.

Tratamiento de los vinos helados y flojos.

Creemos útil que nuestros lectores conozcan los siguientes medios que propone *Le Journal Vinicole*, para reparar los daños que ocasionan las heladas en los vinos.

Los tristes resultados de la cosecha de 1879, no será seguramente el único contratiempo que sufran propietarios y negociantes. El excesivo frio del mes de Diciembre, habrá sorprendido grandes cantidades de vinos en curso de transporte, en las estaciones y aun en las bodegas insuficientemente abrigadas; los de un grado alcohólico elevado habrán sufrido lo mismo que los de poca fuerza.

Las heladas pueden ser un peligro para los vinos de mala constitucion, pero lo menos que alcanzará aun á los más resistentes es una desagregacion de sus principios constitutivos, que los dejará turbios y más ó menos decolorados, se vuelven flojos hasta el punto, á veces, de perder casi inmediatamente toda garantía de conservacion.

La helada, en efecto, especialmente de 3º á 5º bajo cero, que se ha observado casi por todas partes durante el riguroso periodo de Diciembre, periodo que no ha durado menos de veintidós dias, ha debido sorprender á todos los vinos colocados en condiciones termométricas que mantenian la temperatura mas bajo de 7º. Se sabe que el vino se hiela á 7º bajo cero.

Es, pues, indispensable tratar estos vinos y restituirlos en lo posible los elementos constitutivos que la helada y aun más el deshielo les han hecho perder. El tanino, el tartaro y otros principios se precipitan; el calor mismo experimenta una alteracion que es importante por lo menos detener, el vino se sifora ciertamente y hay peligro de dejarlo en este estado.

Se siguen muchos procedimientos. Si el vino es solo turbio, estando bien construido, una clarificacion puede bastar; si el vino es turbio y su color es mate, se puede mezclar con vinos generosos ó con alcohol, pero estos procedimientos son costosos, y no restablecen en los vinos enfermos los principios constitutivos que se han perdido.

Una adiccion de algunos gramos de anotanino, parece ser el medio más práctico, el más lógico, el menos costoso y el más eficaz de restablecer un vino helado y deshelado. Segun el análisis hecho por el Sr. Boutmy, eminente perito químico, se ha aprobado que la composicion del anotanino es absolutamente idéntica al análisis del extracto seco de los mejores vinos de Burdeos.

A nuestro parecer, nada se ha encontrado más favorable al tratamiento de los vinos alterados para conservarlos, que pueda compararse con el anotanino.

no. Comprendemos el culto que le profesan muchos prácticos que creían sus vinos en peligro si no tuvieran a mano siempre este producto. Es ciertamente imposible emplear un fortificante y un regenerador más seguro y más económico que el anotinado para restablecer los vinos que han sufrido la helada ó que por diversas causas se han hecho flojos.

Hulleras de los Estados Unidos.

En el Mining Record encontramos una interesante nota sobre la meseta carbonífera de Cumberland, en el Tennessee. Esta meseta recubre una superficie de 5.100 millas cuadradas ó de 1.315.800 hectáreas, y las hulleras que encierra se extienden sobre una longitud igual á 1/8 de toda la superficie del Estado. Topográficamente se divide en cuatro cuencas, de las cuales la más meridional, conocida bajo el nombre de Filon de Sewanee (Sewanee Sean) abraza una parte de los condados de Marion, Franklin, Sequatchee, Grundy, Warren, Bledsoe y Vamburren, y se compone de siete capas, de espesor variable, de carbon bituminoso, como lo son todas las hulleras del Tennessee. Los principales pozos se encuentran en Tracy-Sity y en el condado de Grundy. La segunda cuenca, á la que se llama cuenca de Wolden ó de Racoon, se extiende al E. del valle Sequatchee hasta el río Emery, abrazando en su perímetro la línea de las alturas llamadas de Orchard, y uno de sus filones, el Htra-Vein. Suministra un carbon que no es muy bituminoso, pero que es puro de pirita y hace un excelente coke. La tercera cuenca se desarrolla al O de los montes de Orchard, y el cuarto forma la extremidad N oriental de la meseta.

En ciertos parajes la hulla se encuentra en siete capas de un espesor total de ocho á nueve metros, y hasta se encuentra en Winter's-Gap una capa de un espesor de dos metros á dos cincuenta, de una hulla compacta y muy bituminosa, propia para hacer un excelente gas.

OFICIAL.

GOBERNACION.—Ley autorizando á la diputación provincial de Zaragoza para enajenar de los bienes que pertenecían á sus establecimientos de Beneficencia los que basten á producir dos millones de pesetas con destino á la construcción de un manicomio modelo.

Real orden aprobando el proyecto de división de la provincia de Guipúzcoa en distritos electorales para diputados provinciales.

HACIENDA.—Real decreto reorganizando las plantillas del personal de las direcciones de Contribuciones, Impuestos, Aduanas, Rentas, Propiedades y Derechos del Estado y Tesoro público, y de la Intervención general de la Administración del Estado.

Otros nombrando oficial de este ministerio á don Julian Manuel de Sabando; confirmando en el cargo de oficiales de secretaría del mismo ministerio á don José Lopez Guizarro, D. Jovito Riestra y D. Celestino Redondo, y nombrando en comisión oficial de este ministerio á D. José Bisco.

Otro nombrando interventor de la ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Gobernación á D. Juan Francisco Rodríguez.

Otro nombrando oficial de la secretaría de este ministerio á D. Frutos de la Revilla.

Otro jubilando á D. José Daban y Tudó del cargo de inspector general de Hacienda.

Otros nombrando subdirectores primero y segundo de Contribuciones respectivamente, á D. Gregorio Villa y D. Miguel de la Cruz Leiva.

Otros nombrando inspectores de Contribuciones á D. Miguel Monares y D. Domingo Mifores.

Otros nombrando subdirectores primero y segundo respectivamente, á D. Juan Loren y D. Fernando Fernandez de Rodas.

Otros nombrando inspectores de Impuestos á D. José Ramon Portillo y D. Manuel Angel Vaciata.

Otros nombrando subdirectores primero y segundo de Aduanas respectivamente, á D. Pedro A. Ezeiza y á D. Lázaro Fernandez de Angulo.

Otro declarando cesante á D. Alejandro Noriega, jefe de administración de tercera clase de la Dirección general de Aduanas.

Otros nombrando directores primero y segundo de Rentas Estancadas, respectivamente, á D. Leandro Camposamor y D. Enrique Colás y Floriá.

Otros nombrando inspectores de Rentas Estancadas, á D. Ramon Huerta Posada y D. Adrian Minguez.

Otros nombrando subdirectores primero y segundo respectivamente, de Propiedades y Derechos del Estado, á D. Juan Bautista Madramay y D. Rafael Echevarría y Polanco.

Otros nombrando subdirectores primero y segundo, respectivamente, del Tesoro público, á D. Francisco Fernandez Pidal y D. Emilio Juan Sierra.

Otros nombrando inspectores de Tesorería, á don Alejandro Latorre y Busch y D. Francisco Javier Pohl.

Otros nombrando subdirectores primero y segundo, tenedor y contador, respectivamente, de la intervención general del Estado á D. Fernando Sampayo y D. Sandalio Granja.

Otros declarando cesante á D. Faustino Hernandez, jefe del departamento de liquidación de la dirección general de la deuda pública, y nombrando para este cargo á D. José María Gonzalez.

GUERRA.—Reales decretos disponiendo que el coronel D. Enrique Jimenez Peñacarrillo cese en el cargo de ayudante de órdenes de S. M. el rey, y nombrando en su lugar á D. Luis de Miguel Bassols.

Otros disponiendo que el coronel D. Carlos de Obregon y Díez cese en el cargo de ayudante de órdenes de S. M. el rey, y nombrando en su lugar á don Francisco Osma y Ramirez de Arellano.

FOMENTO.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por D. Enrique Galvez Valenciano contra ciertas providencias de expropiación dictadas por el gobernador de Murcia.

ADMINISTRACION CENTRAL.—En el sorteo celebrado ayer para la adjudicación de premios á las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, han resultado agraciadas las siguientes:

Huérfaña.—Premio de 625 pesetas, á doña Manuela Aguirreurreta y Vergara, hija de D. Juan Cruz, miguileto de Fuipúzcoa, muerto en el campo del honor.

Doncellas.—Premio primero de 125 pesetas, á Josefa Isabel, del colegio de la Paz.—Id. segundo de ídem id., á Ramona Prado y Gomez, de id.—Id. tercero de id. id., á Dolores Bonet, de id.—Id. cuarto de ídem id., á Petra Vistremundo de San Antonio, de ídem.—Id. quinto de id. id., á Andrea Luisa Toledo Gamez, de id.

Dirección del Tesoro público.—Negociará el día 29 del corriente una nota de letras sobre productos de loterías.

Caja de Depósitos.—Pagos para el día 29 del actual, de obligaciones generales por ferro-carriles, primer semestre de 1880, carpetas números 963 á 1.062 de señalamiento.

Dirección de Correos y Telégrafos.—Subasta para la conducción en cuatro veces al mes, de la correspondencia entrante Santa Cruz de Tenerife y las islas de Gomera y Hierro.

MADRID AL DIA.

Es import ante este telegrama que anoche se recibió de la Habana, hablando de nuevos deterioros que ha sufrido la partida de Calixto García:

"Habana (sin fecha; recibido en Madrid el 26, á las diez y cuarenta y cuatro minutos de la noche). Al presidente del Consejo y á los ministros de Ultramar y Guerra, el capitán general:

El comandante Sanchez, del batallón cazadores de Antequera, alcanzó y dió muerte en Río Alabay á los expedicionarios que desembarcaron con Calixto García. Popillo Medina, titulado brigadier, y coronel americano Johnson, haciéndoles además un prisionero.

A la brigada de Bayamo se le han presentado el cabecilla Juan Fleites y tres más, únicos que componían su partida, todos con armas."

Noticias recibidas anoche de la Granja confirman las que nosotros publicamos ayer respecto al regreso de la corte de aquel real sitio, que tendrá lugar el día 31 á la caída de la tarde, para llegar á Madrid á las nueve y media de la noche.

En la cacería que se verificó en Rofrio, y de la que tambien dimos cuenta ayer, se mataron nueve reses, de las cuales, dos mató su alteza la princesa de Asturias.

El gobernador de esta provincia, señor conde de Heredia Spínola, permanecerá en la Granja todo el día de hoy.

Ayer salió de esta capital para Aguas-Buenas el diputado Sr. Muñoz (D. Ricardo) acompañado de su familia.

La Correspondencia, refiriéndose anoche á noticias postales de Portugal, y El Liberal hoy, aludiendo á telegramas recibidos en el ministerio de Estado, ambos colegas confirman la noticia ya circulada más de una vez, referente á la venta del ferro-carril de Malpartida por la compañía de los ferro-carriles portugueses del Norte y del Este, que nos parece son del Sr. Gaisara. La venta se ha hecho en 95 millones de reales. Añádese con tal motivo que la inauguración de la línea directa de Madrid á Lisboa por Cáceres y Malpartida, parece que se verificará en Junio del año próximo, y que el correo de Madrid á Lisboa tardará entonces solamente diez y ocho horas.

Segun telegramas del servicio de El Imparcial, ayer se inauguró en Tours la estación de Rabelais.

En las fiestas ha habido gran animación. Las calles estaban llenas de banderas, coronas y gallardetes; muchas de ellas se iluminaron a la veneciana. Ha habido orquestas en las plazas. Por tarde y noche se dieron bailes públicos. El general marqués de Gallifet pasa en revista las tropas. M. Riviere, alcalde de la ciudad, descubre la estatua y pronuncia un discurso. Luego se celebra un banquete de 150 cubiertos, seguido de numerosos brindis. Las fiestas terminan con una gran retreta con antorchas.

Una comisión del ayuntamiento de Barcelona, compuesta de dos tenientes de alcalde y un concejal, conferenció anoche con el ministro de la Gobernación, sobre asuntos de interés para aquella corporación.

Dentro de breves días saldrán para París, segun nuestras noticias, dos empleados del ayuntamiento, los cuales van autorizados para gestionar y facilitar las adhesiones de los tenedores del empréstito, que segun el convenio aprobado son necesarias para que éste pueda tener fuerza ejecutiva.

Los referidos empleados llevan un sobresueldo de 25 pesetas diarias el uno, y 15 el otro.

Como hay tenedores de importancia en Londres, Berlin, Bruselas y Frankfurt, es muy posible que el ayuntamiento mande tambien comisionados á dichas capitales para que el trabajo produzca resultados.

De diferentes capitanes generales de distrito, se recibieron ayer en el ministerio de la Guerra telegramas dando cuenta del número de quintos que hay disponibles con destino al ejército de Cuba.

Segun telegramas oficiales recibidos ayer, el resultado de la elección que se ha verificado en Puenteareas (Pontevedra) ha sido el siguiente:

Distrito municipal de Puenteareas, 701 votos; Mondariz, 22; Parriño, 160; total, 883, todos á favor del candidato adicto Sr. D. Félix Gonzalez Carballeda, secretario particular del señor ministro de Gracia y Justicia.

En el pueblo de Alfamen (Zaragoza) se ha cometido un horrible asesinato. Cuatro vecinos de dicho pueblo mataron por medio de la estrangulación á un pobre niño de nueve años. Afortunadamente no quedará sin castigo, porque los autores han sido presos y conducidos á disposición del juzgado.

Un violento incendio que duró trece horas, destruyendo un espacio de 1.200 metros de largo, por 600 de ancho, se declaró en el término de Rubiales (Teruel), el día 22, en el monte Pinar. Se abrasaron muchos miles de pinos.

Once de los doce individuos que componían el jurado que ha entendido en el célebre proceso del Tolson, votaron en pró de la inculpabilidad de Boet.

Ochenta y cinco licenciados del ejército conduje el vapor-correo Ciudad-Condal que anteaer salió de la Habana con dirección á la Península.

Segun dice El Diario, de Almería, el obispo de aquella capital ha ofrecido amparar y proteger á los religiosos expulsados de Francia que vengan á su diócesis, en la cual pone á disposición de los padres jesuitas un convento, para que en él se dé enseñanza, ayudándoles con una cantidad de 70.000 rs.

En la semana terminada el 11 del corriente, los ferro-carriles de las 17 grandes compañías existentes en Inglaterra han recaudado libras esterlinas 1.071.748 contra 1.028.177, en el período correspondiente de 1879; y el producto medio diario y kilométrico ha resultado de 190 pesetas, contra 186.

Se han concedido 1.000 pesetas en concepto de subvención para la Exposición de plantas, aves y flores de Cádiz y 2.000 para la agrícola de Logroño.

Se ha acordado la provision por traslación y concurso de las siguientes notarias: En la audiencia de Zaragoza, las de Caspe, Barbastro, Calamocha y Peñafior; en la de Valladolid, la de Miranda del Castañar; en la de Burgos, la de Entrambasaguas, Fuentes y No-fuentes y además la de Guecho, por oposición.

Ayer salieron de Madrid el ex-ministro de Ultramar, Sr. Albacete; el Sr. Rodriguez Bahamonde, brigadier Correa, D. José Genaro Vilanova y el director de La Iberia, Sr. Rodríguez.

El distinguido poeta catalán D. Víctor Balaguer, ha obtenido una gran ovación en el teatro Principal de Valencia, donde, como ayer dijimos, se representó su tragedia Los esposales de la muerte. Varias veces tuvo que presentarse en el palco escénico, en medio de una salva de aplausos y coronas con que el Ateneo científico y otros admiradores obsequiaron al inspirado vate.

Al señor conde de Chacon se le ha concedido merced del hábito de la orden de Calatrava.

Ha oido El Imparcial en círculos fusionistas, que la actitud, hasta ahora expectante, del general Moriones, se va acentuando en favor del gobierno, siendo posible que entre en el gobierno.

Parecía natural, que estas cosas, de existir, mejor que en los círculos fusionistas, se supieran en los círculos ministeriales, ó en los círculos íntimos del general Moriones; pero sea lo que quiera, nosotros dudamos que el general Moriones se haga ministerial.

A consecuencia del incendio ocurrido en la Casa de Campo, de que ayer dimos cuenta, han sido presos 15 individuos que se entretenían en cazar los conejos que huían de las llamas. El Dia dice que estos cazadores furtivos son dependientes de aquel real sitio.

En la Exposición artística é industrial de Dusseldorf figura un enorme cañon de marina para la defensa de costas, construido en los talleres de Krupp, en Essen. El tubo, que es de acero, tiene un calibre de cuatro decímetros, y su longitud es de 10 metros. Su peso, incluido el del obturador, alcanza á 72.000 kilogramos (1.440 quintales próximamente). La cureña sobre que está montado este coloso, pesa 45.000 kilogramos, 900 quintales. Para la carga de esta pieza se emplea una grúa, emplazada en la misma cureña. Su proyectil normal tiene una longitud de dos metros ocho decímetros: la granada que usa, pesa con su carga 777 kilogramos (15 quintales).

Este cañon ha sido sometido cuarenta y una veces á las pruebas reglamentarias de resistencia en el campo de tiro de Messen, con cargas de 220 kilogramos (cuatro quintales) de pólvora y con proyectiles de 800 kilogramos (16 quintales) de peso. A la distancia de 5.000 metros de la boca de la pieza, el proyectil conserva la fuerza viva necesaria para perforar planchas de blindage de 12 pulgadas de espesor.

La comisión del presupuesto municipal de París tomó anteaer la importante resolución de rebajar en 5 céntimos por litro los derechos de entrada de los vinos.

Nos escriben de Nules (Castellon) que el día 25 se corrió un toro en aquel pueblo, que mató á un vecino. El mismo día se cayó en una noria un joven de aquella localidad, que á los pocos momentos fué extraído cadáver.

El jueves á las diez de la mañana se reúne la seccion de la sala de lo contencioso de la Diputación provincial, y el sábado á las nueve de la mañana celebra reunion la comisión provincial de quintas, para resolver incidencias y admision de sustitutos.

Correo de Cuba.

Los periódicos de la Habana que acabamos de recibir, correspondientes al día 5 dan cuenta de la presentación del cabecilla Limbano Sanchez con 33 titulados oficiales, 254 hombres, 133 armamentos, 28 mujeres y 11 niños. Entre los titulados oficiales están Delgado, Prado, Dominguez, La Hoz, Rojas, Aldama y otros.

La presentación de Limbano Sanchez con toda su partida, única fuerza rebelde que existía en el distrito de Baracoa, asegura la completa tranquilidad de la comandancia general de Cuba.

No son tan satisfactorias las noticias comerciales con relación á los ingresos del Tesoro. Hé aqui los datos:

En el año económico de 1879 á 80, que ha terminado el miércoles 30 de Junio, entraron en el puerto de la Habana 1.572 buques de travesía de diferentes nacionalidades, y en el de 1878 á 79 lo efectuaron 1.737; cifras que comparadas arrojan una disminución de 165 buques en contra del año económico que acaba de finalizar.

El Banco Español de la Habana ha acordado repartir un dividendo de 4 por 100 en oro, por las utilidades obtenidas en el primer semestre de este año, á cobrar desde el 13 del corriente. El Banco Industrial 3 por 100 en oro por las utilidades del primer semestre de este año, á cobrar desde el 7 del corriente y el Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona, 3 por 100 sobre el capital desembolsado, á los tenedores de acciones serie A, á cobrar desde 1.º del corriente en el escritorio de los Sres. Gelats y compañía, Aguiar, 108.

Las Novedades de Nueva-York, que tambien hemos recibido hoy, trae el siguiente telegrama sobre cambios:

"HABANA 10 de Julio de 1880.—Oro español, 217 á 218. Cambios, en baja; sobre los Estados Unidos, á sesenta días, de 6 1/2 á 7 premio; á la vista, de 7 1/2 á 8. Sobre Londres, de 17 1/2 á 18.—Azúcar, encalmado y precios sostenidos; los mascabados se cotizan de 7 1/2 á 8 1/2 rs. arroba los Nos. 7 á 10."

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.

LILA 26.—La huelga de obreros de las fábricas metalúrgicas, puede considerarse como terminada; unos 700 obreros que persistían en no acudir á las fábricas, han reanudado hoy sus trabajos.

PARIS 26.—Dice el Rappel de esta tarde que la reina de Inglaterra ha escrito al sultan de Turquía con el objeto de recordarle la simpatía de Inglaterra hacia Turquía y para excitarlo á que tome una actitud más conciliadora contestando de una manera satisfactoria á los deseos de las grandes potencias.

VIENA 26.—La escuadra inglesa vendrá á Cherburgo para saludar al presidente de la república francesa.

PARIS 26.—Las noticias que se reciben de Turquía son cada vez más alarmantes. En Constantinopla se activan los preparativos militares, abrigándose la seguridad de una próxima campaña.

PARIS 26.—Ayer ha sido detenido en esta capital un súbdito italiano por suponerle propagador de proclamas socialistas.

Dicho sugeto será conducido hasta la frontera por orden del gobierno. Se asegura que la demostración naval acordada contra Turquía se verificará simultáneamente en los mares Adriático y Egeo, hacia Antivari y Salónica.

PARIS 26.—En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 francés, á 84 1/4; el 4 por 100 id., á 119 1/2; el 3 por 100 español exterior, á 19 1/4; el interior, á 00 1/2; amortizable exterior, á 40; el interior, á 00; obligaciones de Cuba, á 447 1/2; consolidados ingleses, á 98 1/8.

Ultima hora: El exterior español, á 18 3/4; el interior id., á 18 1/8; amortizable exterior, á 39 1/2; el interior, á 00; obligaciones de Cuba, á 446 1/2.

Estado del tiempo.

Servicio particular de El Correo.

Bajo la influencia de la presión que con lentitud cruza el Continente, las presiones se sostienen bajas y las lluvias persisten en el Norte de la Península. La procedente de Africa se ha desvanecido por completo y la línea de altas presiones retrograda hacia el Sudoeste. Es probable que persistan las lluvias en el Norte; que estas se extiendan al Mediterráneo y que haya algunas tempestades locales.

Ayer, lunes, la mayor presión—767 milímetros—estaba circunscrita á Granada. La menor—759—pasaba por San Sebastian y la Coruña. Las curvas de nivel están orientadas de Levante á Poniente, y las presiones decrecen de Sur á Norte. Cielo cubierto en el Norte. Despejado en el resto. Lluvia en Bilbao y San Sebastian. Vientos del Sudoeste. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 33 grados en Valencia. Menor, 16 en Burgos. Máxima en Madrid, 33. Mínima, 16. Tranquilos ambos mares.—ESCADON.

EDICION DE LA NOCHE.

El presidente del Consejo ha llegado esta mañana á las siete á Madrid. En la estación le esperaban, el subsecretario interino de la presidencia, Sr. Sanchez Molero, el secretario del gobierno Sr. Marin, y el jefe de orden público Sr. Quevedo.

Es casi seguro que esta noche habrá gran baile en el Palacio de la Granja, y mañana dará otro la condesa de Superunda.

Segun telegramas recibidos hoy por la mañana en los centros oficiales, el partido constitucional de Zamora ha pedido permiso para reunirse el día 10 de Agosto; permiso que le ha sido concedido.

Está confirmado, por noticias de hoy, que la corte estará en Madrid el 31 por la noche. El día 1 ó 2, el Sr. Cánovas se dirigirá á Santa Agueda.

Tenemos cartas hoy de San Juan de Luz, en que se nos dice que se encuentran allí los Sres. Grolzart, Gasset y Artime, Navarro y Rodrigo (D. Carlos), Chinchilla (D. Juan), Martinez Brau y otras familias de españoles.

El día 24 estuvo á visitar á algunos de estos señores el duque de la Torre, regresando por la tarde á Biarritz.

En estas cartas se señala un hecho que deben conocer todos los españoles que pasen á Francia, y es que recientemente en la frontera, por unos tabacos que llevaba un español, le encajaron 2.500 reales de multa, y á otro, por entrar el mismo articulo, chocolate y otras frioleras, 6.000. Con esto los agraviados parece tienen que oír.

De La Crónica Mercantil de Valladolid, hoy recibida:

"En la corrida del domingo y al soltar el primer novillo embolado apareció en el redondel un niño como de tres años el cual fué retirado por algunos aficionados que se apercibieron á tiempo."

La Montaña, de Manresa, que hoy recibimos, dice que en Igualada y en Tarrasa ha tenido lugar el aniversario del ataque de la facción carlista, cuyas fuerzas fueron heroicamente rechazadas por aquellos morigerados habitantes; dándose el caso de que en Tarrasa no hubo sacerdote que se encargara del sermón que debía pronunciarse.

Los representantes de la prensa europea, actualmente reunidos en Bruselas, con motivo de las fiestas del quincuagésimo aniversario de la independencia de Bélgica han acordado celebrar un congreso de periodistas en aquella ciudad en el año 1881. Han encargado al comité de la prensa de Bruselas de solicitar la adhesión de los principales periódicos de Europa, y de formular el programa que se ha de someter á las deliberaciones del congreso.

En carta que recibimos de Biarritz, nos dicen que en la tarde del viernes último dió allí á luz un niño con toda felicidad la duquesa de Parma, sobrina, como es sabido, del conde de Chambord, por su matrimonio con el duque de Parma.

Este matrimonio se verificó en Roma en 1869, y los duques tienen hoy ocho hijos, tres varones y cinco hembras.

Las noticias de Santo Domingo que hoy recibimos por los periódicos de los Estados Unidos confirman la elección de Merino para presidente de la república.

En Port au Prince, Haití, se había descubierto una conspiración favorable al nombramiento de Poyer Bazalais para la presidencia.

Muchos de los conjurados fueron presos y de ellos unos serán desterrados y otros condenados a muerte. También había habido noticia de un levantamiento ocurrido en el departamento del Norte, en Haití, y el gobierno mostraba la mayor ansiedad.

Con el nombre de polígrafo (sin que tenga relación con el destinado a copiar escritos) se ha descrito ante la Sociedad del fomento de la industria nacional de París, un instrumento destinado a la representación gráfica de los accidentes de un terreno, dibujando en un papel las distancias horizontales, así como las pendientes. En resumen, el aparato se compone de un carro, del cual una de las ruedas sirve a la vez de contador de las distancias recorridas: un péndulo y una barra sirven para acusar las diversas pendientes que se anotan por medio de un lápiz de que consta el mecanismo.

El príncipe heredero de Alemania confirma diariamente con sus actos la reputación de afable y de económico, que ha merecido de antiguo. Los oficiales de uno de los regimientos cuyo mando honorífico ha sido conferido al príncipe, acostumbraban obsequiarlo con un espléndido banquete después de cada revista anual. En el que le dieron el último año fue tal la profusión de manjares y de vinos, y tales los gastos en que incurrieron los oficiales para obsequiarle, que el príncipe manifestó claramente su disgusto, probó apenas uno o dos platos y rehusó beber, diciendo que usaba el Champagne en muy raras ocasiones.

La lección fué comprendida por la oficialidad del regimiento, y este año, después de la anual revista invitaron al príncipe a participar de un modesto lunch compuesto de sandwiches y cerveza. El príncipe se sentó inmediatamente a la mesa, comió con gran apetito, bebió como un estudiante de Heidelberg, y después sacó su pipa de espuma de mar y pasó más de una hora en agradable conversación con los complacidos oficiales.

Nuestro cónsul en Gibraltar participa esta tarde que ha muerto esta mañana en aquella plaza el vicario apostólico.

De conformidad con el dictamen del Consejo de Estado en pleno se ha resuelto por el ministerio de Marina que los buques que prestan servicio en los apostaderos de la Habana y Filipinas continúen usando carbones ingleses por no regir en Ultramar la ley que hace obligatorio en la Península el consumo de carbones nacionales.

Rogamos al director general de Correos que la correspondencia que se dirija a los baños de Grávalos vaya por Castejon y no por Alfaro, pues de ese modo se adelantará cuatro horas su llegada a dichos baños.

Es de advertir, que para obtener este resultado es preciso que recoja la correspondencia en Castejon la diligencia que a las diez de la mañana, después de la llegada del tren correo, sale de este punto para Grávalos.

Por parte telegráfica de Singapore, recibido hoy, se sabe que llegó ayer a dicho puerto el vapor Magallanes, después de veinticinco días de navegación, desde su salida de Barcelona, en vez de los treinta y siete que marca el itinerario.

Hoy 27 habrá salido con dirección a Manila, donde se espera que llegue antes del 1.º de Agosto.

Lances desgraciados: Esta madrugada, en una taberna del barrio de la Guindalera, ocurrió una especie de colisión entre una pareja de la Guardia civil y los dueños del establecimiento, que se negaron a cerrar la puerta, según está prevenido. De la reyerta, resultó el cabo con varias mordeduras y contusiones, ocasionadas por la tabernera.

A la una y media se promovió también un altercado en una taberna de la plaza de la Cebada, en que tomaron parte dos hombres y una mujer, resultando la mujer con algunas

contusiones leves, y uno de los hombres gravemente herido, por lo que fué preciso conducirle al Hospital general.

Por último, en la calle del Sur, al apearse esta tarde de un carro su conductor, se cayó con tan mala fortuna, que se fracturó una costilla.

No es nuevo, como ayer parecía deducirse de nuestra reseña de la vista de la causa de Alvarez Oliva, el que asistan a estos actos representantes de la prensa. Siempre que las circunstancias lo han requerido la prensa ha concurrido a estos actos, viéndose en ellos representantes de los periódicos más populares y autorizados.

Es la tradición del Tribunal Supremo. Hoy ha terminado en el ayuntamiento el repartimiento de los premios de los veintidos colegios de niños que faltaban: mañana recibirán los suyos los cuarenta y un colegios de niñas.

Hoy se ha recibido en el gobierno civil el expediente instruido en el ayuntamiento para conceder a los Sres. Oeñer y Soria el establecimiento de una red telefónica con destino al servicio particular.

Ha muerto esta mañana una parienta muy próxima del general Martínez Campos, a quien consideraba como una segunda madre, por lo cual el general no ha recibido estos días. Acompañamos al Sr. Martínez Campos en su legítimo dolor.

Resoluciones del ministerio de Marina: Concediendo autorización para que una comisión de artillería del ejército presencie las pruebas de las ametradoras.

—Idem licencia por enfermo al primer médico de la armada D. Francisco Muñoz.

—Nombrando ayudante personal del vicealmirante Ibarra al teniente de infantería de marina D. Joaquín Ibarra y Acetran.

—Concediendo dos meses de licencia por enfermo al capitán de navío D. Adolfo Rubion.

—Nombrando auxiliar de la seccion de Marina, al capitán de navío D. Adolfo Navarrete.

—Nombrando fiscal de la Tenencia vicaria del departamento de Cádiz al capellan de la Armada D. Jerónimo Sampedro y Lopez.

La escuadra de instrucción al mando del contra-almirante Polo, fondeó anoche en Alicante.

De conformidad con el dictamen del ministerio de Marina se ha admitido el vapor Valencia, tercero de la nueva empresa de correos de Filipinas, y que es el que saldrá de Barcelona el primero de Agosto próximo. El vapor Barcelona también admitido, saldrá de Manila el 1.º de Setiembre.

BALANCE DEL DIA

La Gaceta es la primera que habla hoy, con el arreglo que publica de las Direcciones de Hacienda, y habla bien; es decir, habla largo, porque casi tres planas enteras comprenden los decretos correspondientes. Como ya ayer hablamos de la indole de esta reforma, poco hemos de añadir aquí. La misma Gaceta explica el argumento de la reforma en cuestion, cuando dice que la Administracion central necesita medios vigorosos y eficaces de inspeccion en las provincias; y nosotros tambien lo creemos, y lo sabe todo el mundo.

Lo que queda ahora por ver, es si despues de la contradanza que hoy aparece en la Gaceta, los servicios mejoran, los ingresos se aumentan, los contribuyentes son mejor tratados y la justicia se cumple mejor.

En una carta que hoy publica La Mañana de San Sebastian, se dice, hablando del desarrollo que por aquel país van tomando las congregaciones religiosas, que allí hay establecidas, en Fuenterrabía un convento de capuchinos, dos de franciscanos en Aronzazu y Za-

raz, uno de jesuitas en Loyola, y otro de escolapios en Tolosa. Añade la carta que van a establecerse otros dos en Vergar el uno, y el otro en otro de aquellos pueblos.

La carta de La Mañana, de donde tomamos estos datos, habla tambien un poco de política, para decir en resumen que allí nadie se hace la ilusión de que venga pronto un cambio de gobierno; que a lo sumo el general Quesada sustituirá al Sr. Cánovas, si fuese preciso; y de todos modos, que al partido liberal dinástico se le considera por aquellas playas, fuera de juego.

Pesimistas son los juicios, pero así resultan formulados.

No ha habido hoy el consiguiente parte de Filipinas; pero en cambio lo hubo anoche a última hora de la Habana, en que se habla de una nueva batida a los expedicionarios que entraron con Calixto García, a quien ya creíamos sin gente.

De quien no se habla hace días es de Maceo el mayor, a quien dejamos en las Turcas hace tiempo, bajo la vigilancia de las autoridades inglesas.

Tambien hoy se han recibido otras noticias de Cuba, pero por el correo ordinario, que repite noticias ya comunicadas por el telegrafo. Tiene, sin embargo, cierta novedad, o por lo menos interés, lo que dicen referencias autorizadas con relacion al estado de la guerra: «Que virtualmente ésta puede darse por terminada. Que quedan solo pequeñas bandadas, que solo se cuidan de huir. Que la opinion del país, de acuerdo con la persecucion de las tropas, hacen imposible el desarrollo de la guerra. Que con la presentacion de Limbano Sanchez y sus partidarios ha quedado limpia de insurrectos la comandancia de Santiago de Cuba, y que en Jiguabos se ha presentado tambien José Caridad, acompañado de dos oficiales, un sargento, siete soldados, cinco mujeres y seis niños.»

Las noticias a que nos referimos, hablan despues de las batidas que ha sufrido Calixto García, y de la detencion, en una de ellas de Pio Rosado, con otros pormenores que ya ha dicho el telegrafo. Y luego añaden: «En la provincia de Santa Clara, se ha presentado varios individuos procedentes de la partida de Serafin Sanchez y el comandante Rito Arescibia. El conocimiento de estas presentaciones, y el resultado del empréfito, han producido excelente efecto en la opinion, que cree asegurado el porvenir de la Isla.»

Todas estas noticias pueden considerarse como el balance de las impresiones que habia en la Habana a la salida del correo que hoy ha llegado a Madrid.

El Sr. Cánovas ha regresado esta mañana a Madrid, y por la tarde, entre cuatro y cinco, lo han visitado los ministros de la Gobernacion y de Ultramar. Más tarde lo ha visitado tambien el señor marqués de Valdeiglesias.

Los ministros insisten en decir que la corte estará de regreso en Madrid el día 31.

Vamos a recapitular en un breve resumen las noticias de cierto interés que nos quedan en el bolsillo.

El baile que esta noche tendrá lugar en la Granja, lo da la señora condesa de Superunda. El baile en Palacio será mañana.

El Sr. Romero Robledo, acompañado de los jefes superiores de su departamento, ha visitado esta tarde la cárcel modelo.

El ministro de Fomento ha salido esta tarde para la frontera francesa, donde dejará a su familia que piensa continuar a Bohemia. Ha continuado hoy la reparticion de premios en el ayuntamiento a los niños de las escuelas municipales.

La Necrópolis, continúa siendo desgraciada. Por falta de número hoy no ha podido delibear la comision de concejales al efecto congregada.

zada de particular en el extranjero ni en las provincias. En Madrid unos cuantos accidentes desgraciados de los que son usuales en poblaciones grandes. La Bolsa, floja.

LONDRES 27.—En la Cámara de los Comunes, el ministro Sr. Hartington ha anunciado que los ingleses saldrán de Kabul conforme a lo estipulado en el tratado de Guandamak y que volverán a las Indias inglesas el próximo otoño.

El Afghánistan quedará fuera de la intervencion de todas las potencias extranjeras.

El Standard dice que la flota de las grandes potencias será mandada por el almirante Leycevor. La ex-emperatriz llegó ayer a Olyniont.

VIENA 27.—Las noticias de Montenegro confirman el encuentro de montenegrinos y albaneses en Cormaniza resultando 32 albaneses muertos.

El príncipe de Montenegro ha ordenado que todos los hombres útiles de diez y seis a sesenta años estén dispuestos para tomar las armas.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 27 DE JULIO. ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with columns for VALORES DEL ESTADO, VALORES DEL EXTERIOR, and various financial instruments like Carreteras, Obligaciones, etc.

Paris, a 8 días vista, 5'05 1/2. Londres, a 90 días fecha, 48'30. BOLSA: A las cuatro: 3 por 100 interior, 19'37 1/2 operaciones.

Resumen.

Baja de 50 céntimos en la renta exterior a 3 por 100; 5 céntimos en la interior; otros 5 en la amortizable al 2 por 100; otros 5 en las subvenciones del Estado por ferro-carriles; otros 5 en los Bonos; 25 en las obligaciones sobre las aduanas de Cuba; 50 en las acciones del Banco de España y 5 enteros en la deuda del personal. Las publicaciones del empréfito de Cuba marcan los siguientes cambios: 88'80, 88'75, 88'65, 88'55, 88'60, 88'50 y 88'40.

Cultos.

Santos de mañana.—San Víctor, Papa y mártir y San Inocencio, confesor; en Cádiz, Zaragoza, Barcelona, Córdoba y Pamplona, San Nazario y San Celso, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde, completas y reserva.

Funciones para mañana.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—Los titiriteros.—Pico, Adán y Compañía.—Los velos (baile).—Intermedios en el kiosko por la banda de ingenieros, dirigida por el Sr. Maimó. TEATRO DE LA RISA (calle de los Estudios).—A las ocho y media.—Quién quita la ocasión.—A las nueve y media.—Un viaje al centro de la tierra.—A las diez y media.—Segundo acto de la misma.—A las once.—Kitos y medios kilos ó el sistema decimal. CIRCO DE PRICE (calle de las Infantas y Plaza del Rey).—A las nueve de la noche.—Magnífica función ecuestre, gimnástica y acrobática, en la cual tomarán parte los principales artistas de la compañía. GUIGNOL (Salon del Prado, frente a Neptuno).—Funciones todos los días desde las cuatro de la tarde.

Madrid 1880.—Imp. de Diego Valero, San Marcos 26.

Lionel firmaba un cheque—la palabra del honorable M. Dickson me basta y no quiero otra cosa.

—¡Aoh! yes—interrumpió el inglés—yo dar gracias, muchos, muchos... pero yo quiero pagar enseguida, y si yo pedir cheque de mi amigo ser causa un sucedido a mí muy curiosa.

—¡Una anécdota?—replicó Georges. —¡Aoh! yes, una aventura. —Contádnosla M. Dickson—dijeron varias voces.

El inglés no se hizo rogar. —Yo salir del hotel de mí Rivoli-Stræet—comenzó el inglés—y marchar dulcemente con los pies de mí para llevar la persona de mí a casa del honorable Lionel Warten, amigo de mí.

De repente, en la esquina de Castiglione Street, yo haber recibido en el pecho de mí la persona de un gentleman que no miraba delante de los pies de él: la carambola hizo vacilar a mí y vacilar a él, y en el vacilamiento, la cadena del reloj de mí enganchó un boton del saco de él.

—¡Algún ladrón!—exclamó Georges. —¡No! Yo decir a vos que ser un gentleman. —Sin embargo, el reloj....

—Esperar y dejar explicar a mí: despues del vacilamiento, yo mirar al gentleman. —¡Aoh!—decir yo.—¡Sir William Leister-bury!

—El, mirar a mí. —¡Aoh!—decir él—el honorable William Dickson!

—Era un amigo de mí. —El coger la mano de mí; yo coger la mano de él, y yo preguntar adónde ir, sin mirar delante de los pies....

—Yo ir a romper la cabeza de mí...

vidados habian dejado el comedor y comenzaban a poblar las salas de juego.

Nunca habia comenzado con más animacion por parte de los aficionados.

El amo de la casa, no solamente no estaba preocupado, sino que parecia alegre.

La inagotable facundia y cómica media lengua de un inglés presentado por el amo de la casa, bajo el nombre de Williams Dickson, hacia las delicias de todo el mundo.

El isleño, tenia por adversario de ecarte a Georges Dereyne y perdía partida tras partida, bromeándose de su mala suerte con una filosofía maravillosa.

El era el primero en reirse de su desgracia. El hijo mayor de Marcial Dereyne ganaba ya una docena de miles de francos y se prometía todavía algo más.

Por motivos que no tardarán en conocer nuestros lectores, entraba en el plan de Juan Renaud dejarse ganar aquella noche.

Goutran de Lasseny, poco jugador, é indiferente a ganar ó perder, tallaba una banca de hacarrá agotando los bolsillos de los puntos, tendiéndose todas las manos.

El oro y los billetes se amontonaban a su lado, lo cual hacia decir a Lambert Massol: —Si el proverbio es verdad, este querido conde no debe ser muy afortunado en amor.

La desgracia del inglés continuaba sin interrupcion. —¿Queréis la revancha?—se apresuró a decir Georges, despues de ganar la última partida—¿os conviene jugar el doble?

—¡Aoh!—exclamó el inglés—esta cosa no convenir del todo a mí: yo tener mala suerte contra vos, Mr. Dereyne: yo deber a vos veinticinco mil francos sobre palabra, y mi amigo Lionel prestará a mí para pagar a vos.

—¿Os chanceáis?—replicó Georges, mientras

A las once y media Goutran despedía al último de sus invitados.

Al volver al salon, dijo a Leopoldo que se habia quedado solo con su hermana y la viuda:

—Ya he dado la órden de enganchar: dentro de cinco minutos podemos partir.

En efecto, antes de cinco minutos un criado anunció:

—El carruaje del señor conde está preparado.

Goutran besó la mano de su madre y las megillas, un tanto pálidas de su esposa.

—¡A qué hora vendreis?—le preguntó su mujer.

—No lo sé,—respondió,—probablemente muy tarde. Quiero estar el mayor tiempo posible con Lionel, que me es muy simpático y que quizá no le vuelva a ver, de lo que no me consolaría jamás: dormid con tranquilidad, a mí vuelta me pasaré por vuestras habitaciones.

El conde y Leopoldo emprendieron juntos el camino de la calle de Londres.

—Buenas noches—dijo Amelia a la viuda. —Buenas noches, querida—replicó Blanche de Lasseny besando a su nuera en la frente.

Despues se separaron las dos mujeres entrando Amelia en sus habitaciones.

Su doncella la aguardaba. —Desnúdame pronto, Julia,—le dijo—tengo mucho sueño.

Algunos segundos despues la jóven condesa habia reemplazado su elegante traje de faya por un rico traje de dormir.

—¡Iba la doncella a recoger su peinado convenientemente y Amelia volvió prontamente la cabeza.

—Es inútil—le dijo—ya me lo recogeré yo misma.

REBAJAS ADMIRABLES.

Para recompensar las atenciones que nos tributan las señoras todas, lo mismo de Madrid que de provincias, desde esta fecha serán un grande acontecimiento los precios tan baratísimos que fijamos en todos los géneros de

LOS INMENSOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA

LOS MAS VASTOS DE ESPAÑA Y

PROVEEDORES DE LA REAL CASA.

REMESAS A PROVINCIAS. PÍDANSE MUESTRAS Y CATALOGOS.

- Gró París y Lyon, negro rico, pura seda, á 14, 16, 20 y 24 reales.
Lanas inglesas del privilegio, preciosas para trajes, á 5 reales.
Grós lisos, colores ideales, seda cocida, á 11 rs. los de 18.
Cretonas-foular del Norte de Francia, á 4 rs. las de 6.
Granadinas y cañamazos, negros y de colores, desde 3 reales.
Paletots ó quita polvos para viaje, desde 40 rs.
Verano-Eterno, lanas de doble ancho, á 6 rs. las de 10.
Kaschmyr y merinos negros, Parisien y Biarritz, desde 6 reales.
Percalles y cretonas de los Alpes, vara de ancho, á 2 1/2 reales.
Mantillas de blonda, encaje y chales de Manila ricos.
Cortinones y visillo croché y bordados, desde 24 rs. par.

¡¡GRAN LIQUIDACION!!

- Sedalinas con listitas y cuadros á 2 1/2 rs. (valen á 6.)
Madapolanes franceses, á 60 rs. pieza de 42 varas.
Crepps, reps, satenes, damascos, cretonas y toda clase de artículos para muebles, todo sin ejemplo.
2.000 batas y peinadores de hilo, bordados en colores, á 40 reales.

EDUARDO GARCÍA, MADRID.

ALMACENES GENERALES Y OFICINAS: PUEBLA, 19. Gran Comercio, Montera, 35, al Pasaje.

Los dos están surtidos con gran profusion y abundancia. (m. y s.)

BAÑOS DE OLA EN LA PLAYA DE LUÑA PROVINCIA DE SANTANDER COBRECES.

La magnífica fonda y casa de baños calientes que dista tres leguas de Torrelavega, situada al borde de la playa marítima de Luña, estará abierta al servicio público desde el 10 de Julio con precios sumamente económicos.

Habitación, cama y mesa redonda, 20 rs. diarios. Los niños pagarán á precios convencionales. Hay segunda mesa para los sirvientes de los señores bañistas.

También se alquilan habitaciones amuebladas para las familias que deseen vivir independientes y comer por su cuenta. Además de la fuente de aguas cristalinas y frescas para el uso diario, hay otra fuente ferruginosa de excelentes resultados.

Las buenas condiciones de la playa para bañarse á todas horas cómodamente en cualquiera estado en que se halle la marea, son ya conocidas del público.

Para recorrer el trayecto desde la estación de Torrelavega, hay coches de línea diarios de ida y vuelta.

Para el pedido de habitaciones y demás noticias que deseen adquirir, dirigirse á uno de sus dueños, D. Francisco Salmones, por Torrelavega. COBRECES. (n.)

BAÑOS DE TRILLO.

Desde el 15 de Junio á 15 de Setiembre se hallan abiertos al público estos Establecimientos, en los que se han realizado para la inauguración de la presente temporada, reformas de verdadera importancia. La fama tradicional de aquellas aguas en el reumatismo, herpetismo, escrofulismo y enfermedades nerviosas; su delicioso clima y su proximidad á la capital de España, hacen de esta estación balnearia una de las más frecuentadas de la Península. (m. y v.)

SEGUROS



SEGUROS

PRIMA FIJA,

SOBRE LA VIDA.

PRIMA FIJA,

SOBRE LA VIDA.

COMPAÑIA FRANCESA EL FENIX,

Autorizada en Francia por real orden de 9 de Junio de 1844. Y en España por reales órdenes de 23 de Junio de 1877, y de 5 de Febrero de 1878. En París, rue Lafayette, número 33. En Madrid, calle del Prado, 2, pral.

GARANTIA

174.541.152 fr. 60 ct. (698.164.610 fr. 40 ct. Capital social..... 16.000.000 rs. Fondo de reserva... 225.098.074 40 cent. Primas á cobrar.... 457.066.536 Valores asegurados en 31 de Diciem- 295.311.099 fr. 37 cts. bre de 1879..... 1.181.244.397 rs. 48 cts.

OPERACIONES DE LA COMPAÑIA.

Seguros por la vida entera.—Seguros temporales.—Seguros mixtos.—Seguros mixtos á plazo fijo.—Seguros mixtos á capital doblado.—Seguros de quintas.—Formacion de dotes y capitales para niños.—Rentas vitalicias inmediatas ó diferidas.—Contra seguros.

Participacion anual de los asegurados en el 50 por 100 de los beneficios.

COMPAÑIA FRANCESA DEL FENIX

Seguros á prima fija contra incendios. Garantia enteramente distinta de la del ramo de Vida. 61.881.290 frs. 01 ct. (247.525.160 rs. 04 ct.)

LA MISMA DIRECCION. ADVERTENCIA IMPORTANTE.

Las personas que deseen obtener detalles respecto á las operaciones de seguros contra incendios y sobre la vida, podrán dirigirse al Representante general de la Compañia en España.

CALLE DEL PRADO, NÚM. 2, PRINCIPAL y en provincias á los señores Agentes generales de la Compañia.

SOMBRAS

Magnífico ALBUM, con ayuda del cual, y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared á todas las horas del día y de la noche figuras de hombres y de animales á la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña á dicho ALBUM una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las casas y de las calles, en los techos, etc., la Santa Faz de N. S. Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y cinco reales en sellos de correo al Sr. Director de las OFICINAS DE PUBLICIDAD (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte á vuelta de correo.



BAÑOS DE GRAVALOS (LOGROÑO)

Desde el 1.º de Junio hasta el 30 de Setiembre está abierta la temporada oficial de estos tan renombrados baños, cuyas aguas hidro-sulfúricas tanta y tan justa fama han alcanzado por sus excelentes resultados.

El servicio de fonda ha mejorado notablemente, así como tambien el de los coches del Establecimiento, los cuales esperan á los viajeros en las estaciones de Castejon y Tudela á las horas de llegada de los trenes de mañana y tarde. (m y v.)

17. CALLE DE LAS HILERAS, 17.

Quesos de Wiltshize y Cheddar, en latas. Leche suiza condensada. Arenques en latas. Ananas al natural, en latas.

Vinos de Champagne. Moët, Reederer y Clicout. Jarabes refrescantes, Grosella, Frambuesa y otros. Pralinas y pastillas de Chocolate.

Sopas Julienne, Printanier, Tapioca. Riz Julienne, Riz Crecy, Pastas de Burdeos. Galletas inglesas desde 6 á 16 rs. libra. Chocolates selectos á 5, 6, 8, 10, 12 y 16 rs. libra.

VENTA POR MAYOR Y MENOR Y REMESAS A PROVINCIAS FEDERICO VIDAL.

GRAN ESTABLECIMIENTO

BAÑOS SULFUROSOS TERMALES

DE ONTANEDA. (Provincia de Santander.)

Superiores á los de Aguas-Buenas, Cauntereis y Bagneres de Luchón.

Mesa inmejorable. Jefe de cocina, el que lo fué del rey de España su majestad D. Amadeo I y de S. A. el ex-regente del reino Excmo. señor Duque de la Torre. Servicio honrado, inteligente y numeroso. Jardines y gran parque. Salon de baile, billar, mesas de tresillo, d. lectura y de periódicos. Carruajes para paseo y expediciones. Aparatos hidroterápicos, según los últimos adelantos científicos.

En diferentes temporadas han visitado este Establecimiento su majestad la reina madre doña Isabel II y SS. AA. RR. las infantas.

Este año se han introducido grandes reformas en todos los aparatos que existían y completado éstos con los últimos inventados por la ciencia moderna para administrar las aguas en todas sus diferentes formas, y el Establecimiento balneario de Ontaneda los posee completos, adquiridos últimamente entre los premiados en la Exposicion de París de 1878.

El arrendatario es el jefe de cocina, ventaja que no posee ningun Establecimiento de esta clase.

Para mayor comodidad de los señores bañistas, las vistosas galerías de los baños se comunican directamente con las habitaciones de la fonda y no tienen necesidad, para hacer uso de las aguas, de salir á la intemperie, como sucede en la mayor parte de los establecimientos de esta clase.

La gran empresa de coches (primera de la línea) de los Sres. Pedro Perez de Castro y Amado, esperan la llegada de todos los trenes en la estación de Renedo, desde cuyo punto conducen en sus cómodas diligencias á los señores viajeros al Establecimiento. (m. y v.)

GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

URBERUAGA DE UBILLA.

Merindad de Marquina. (Vizcaya)

EL MAS CONCURRIDO DE CUANTOS EXISTEN EN LAS PROVINCIAS VASCONGADAS.—AGUAS TERMO-BICARBONATADAS AZOADAS.—TEMPERATURA 37º C.—CAUDAL, 32.622 LITROS POR HORA.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 30 de Setiembre.

La reseña del Establecimiento con la opinion sobre las virtudes de sus aguas, por infinidad de profesores que lo han visitado, la remitirán gratis á las personas que lo deseen, los propietarios Sres. AGUIRRE, SARASUA HERMANOS, BILBAO, ó el señor Administrador del Establecimiento.

En Madrid los Sres. ELORRIO HERMANOS, Alcalá, 7. (m)

THE AMERICAN

Taller especial para componer toda clase de máquinas de coser, dirigido por el inteligente mecánico Manuel Fuchet, que ha sido primer mecánico en las mejores Compañías y últimamente en la de «Singer».

Todas las operaciones, 10 rs. semanales.—Máquinas de coser á mano desde 78 rs.

Mayor, 42, tienda.

SOCIEDAD VITICOLA EN ESPAÑA.

(CHAMARTIN DE LA ROSA.) La más antigua de la provincia de Madrid.

Sucursales en Burdeos y París. Vinos de mesa de 20 años (Valdepeñas).

Toda clase de vinos y licores del reino y extranjeros. Burdeos á 6 rs. botella. Catálogos gratis.

6.—PRECIADOS.—6. (d)

—No tiene necesidad de mí la señora condesa?

—No; podéis retiraros.

La doncella abandonó la habitación.

Así que se hubo quedado sola la hija de Marcial Dereyne cerró la puerta con llave y se dejó caer en una silla y fijando sus ojos en un precioso reloj que había sobre la chimenea se absorbió en pensamientos cuya naturaleza no es difícil adivinar.

El reloj dió doce campanadas: media hora despues al sonar otra vez la campana del reloj la jóven condesa se levantó como si hubiese tomado una resolución definitiva.

Apagó todas las luces, excepto una.

Hecho esto se dirigió hácia una ventana, separó las colgaduras y dirigió al exterior una mirada investigadora.

Ninguna luz brillaba detrás de los cristales de los diferentes pisos del hotel.

Amelia abrió un cajón y sacó una llave que deslizo en su bolsillo al mismo tiempo que un portamonedas que contenia algunas piezas de oro.

Echó sobre sus hombros un gran abrigo de pieles de color oscuro que le caia hasta los pies y se colocó en la cabeza un sombrero negro con un velo muy espeso ocultando su rostro.

Se puso los guantes, tambien negros y apagando la única luz que quedaba salió de sus habitaciones por el cuarto tocador que comunicaba con la escalera de servicio: bajó al piso bajo, atravesó los desiertos salones y se dirigió al jardín.

Una puerta pequeña que comunicaba con la calle le sirvió para salir del hotel cerrándola con la llave que había cogido del cajón.

Ignoramos si la jóven condesa al verse sola á tan altas horas de la noche sintió algun

movimiento de inquietud ó de espanto, pero podemos asegurar que su actitud no lo manifestaba.

Despues de orientarse siguió rápidamente por la calle de Baco.

Todavía circulaban por las aceras algunos transeuntes.

Algunos coches particulares pasaban rápidamente.

La condesa Amelia, medio oculta en el hueco de una puerta, esperaba.

Al cabo de cinco minutos vió venir un cupé de alquiler que se dirigia hácia el Pont-Royal.

Amelia salió de su escondite y se dirigió al cochero, que hizo alto.

—¿Qué hay que hacer para serviros, señora?—preguntó este último.

—Os ofrezco cuarenta francos si quereis conducirme á donde os diga, esperarme y volverme aquí.

—¿Qué decis?

—Cuarenta francos.

—Ya lo creo que me conviene, pero ya sabéis que hay gentes que prometen mucho y cuando se trata de cumplir, no hay de qué. Quiero que me pagueis adelantado.

Amelia abrió su porta-monedas, é hizo sonar el oro que contenia.

—Hé aquí un Luis—continuó—á la vuelta os daré otro.

—Convenido: ¿á dónde vamos?

—Calle de Londres, núm. 17.

La carrera es buena; el jaco no se puede tener, pero ya estaremos allí en media hora.

La condesa montó en el coche y el cochero fustigó al caballo.

Precedamos á la condesa Amelia al hotel de la calle de Londres.

Era la una y cuarto de la mañana: los con-

—¿Romper la cabeza de vos!

—¿Aoh! yes.

—¿Por qué esa rompimiento?

—Yo haber pedido prestados 50.000 francos, que sobre el honor de mí deber pagar esta mañana; yo telegrafiar al banquero de mí para enviar dinero: el dinero no llegar; yo estar deshonrado, y yo saltar los sesos de mí.

»Yo responder á él:

—No precisa saltar nada: ¿dónde vivir el prestamista de vos?

»El responder á mí:

—En Montmartre, calle de.... de.... de las Abadesas.»

—¿Toma!—dijo un jóven interrumpiendo el largo relato de Williams Dickson.

—En Montmartre, calle de las Abadesas, un prestamista; apuesto á que se trata de Rene Mattifet.

El inglés hizo un signo afirmativo.

—¡Abl yes: vos ganar—replicó el inglés—el honorable usurero se llama Rene Mattifet.

LVIII.

William Dickson prosiguió:

—Naturalmente, yo meter al amigo de mí en un pequeño coche; yo meter la persona de mí tambien y conducir los dos á Montmartre, calle de las Abadesas y pagar los cincuenta mil francos á Rene Mattifet: el amigo de mí no romper la cabeza de él, pero vaciar la bolsa de mí, que no ser la misma cosa.

—¡Bravo!—dijo uno de los jugadores, riendo—un hurra por el honorable Williams Dickson.

Y los convidados gritaron en coro á la moda inglesa:

—¡Hip!... ¡hip!... ¡hurra!